
寄语工会十八大：期盼增强自己的履职能力，为
发挥好企业和员工之间的纽带作用出更大的力。

昨日上午，地处东海
之滨的温岭松门镇石板
殿村举行升国旗仪式。
温岭海事处的执法人员
与当地村民一起参加仪
式，共同祝福伟大祖国更
加繁荣昌盛，祝愿人民生
活更加幸福美好。

红旗漫卷迎国庆，初
心激荡映朝阳。当天，参
加升国旗仪式的温岭海

事处执法人员心情十分
激动，表示将加强海上巡
航力度，为国庆、为杭州
亚运会的海上安全保驾
护航。

升国旗仪式结束后，
温岭海事处的执法人员迅
速赶到了石板殿码头，他
们乘坐中国海事07559执
法船，向着东海驶去……

通讯员江文辉 摄

渔村升国旗

团结奋斗开新局
喜迎工会十八大
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我为亚运添光彩

记者金钧胤摄影报道 13
岁的小将崔宸曦在滑板女子街
式决赛中以 242.62 分强势夺
冠；中国队选手盛李豪以253.3
环的成绩夺得男子10米气步枪
金牌，一举打破世界纪录、亚洲
纪录、赛会纪录；“丘妈”丘索维
金娜宝刀未老，在体操女子跳
马决赛中获得第四名，赢得全
场掌声……不知不觉杭州亚运
时间已经过半，赛场上运动员
们无所畏惧、挑战自我的勇气
令人印象深刻。

在场馆的聚光灯外，还有
很多工作人员在各自的岗位上
默默无闻、辛勤付出，在我们看
不见的地方，为杭州亚运这场
盛会保驾护航。他们没有办法
在镜头前惊鸿一跃、奋力冲刺，
但他们同样也有精彩的故事。

让全世界的人知道美丽富阳

杭州富阳水上运动中心，
作为本次杭州亚运的首金诞生
地，场馆的工作人员从9月初开
始就一直在做最后的检查工

作，为将在这里产生的30枚金
牌做准备。

杭州市劳动模范倪萍就是
这其中的一员。作为杭州富阳
水上运动中心电力保障团队副
馆长，她需要做好保电工作落
实、信息报送、后勤保障等各项
任务，协调场馆设施运维及电
力主管工作。大到用电设备的
负荷容量、进场时间和使用时
间，小到设备摆放等相关信息，
事无巨细，倪萍都要一手掌握，
确保全面了解场馆用电网络。

“该场馆建筑面积达6.7万
平方米，有6个不同的功能区
块，每个区块的供电、保电工作
需求又不尽相同。”倪萍告诉记
者，供电工作纷繁复杂，她在前
期就做好了保电要求梳理工
作，并“点对点”地培训相关设
备维护人员，在一些操作复杂、
重要性高的设备旁还粘贴设备
操作提示卡片，确保场馆保电
任务高效高质量推进。

对于倪萍来说，能为这场
“家门口”的盛会负责供电保障

工作有着更为特殊的意义。作
为富阳人的她喜爱富春江畔灵
动的山水，热爱旷世奇作《富春
山居图》中的人文魅力，更希望
能让更多人了解这座江南小城

“绿水青山就是金山银山”的发
展底色。“这是让世界看见家乡
的机会，我责无旁贷。”

参与亚运是每一个网约车
司机的荣耀

“ 收 到 ，我 马 上 到 。”
“Please fasten seat belts（系
好安全带）”“Have a nice day
（祝您今天愉快）”……这是省
五一劳动奖章获得者、曹操出
行专车司机领队原永辉在杭州
亚运时间每天重复最多的话。

“除了每天要为各参赛代
表团及随行官员、技术官员、注
册媒体和贵宾、亚运会工作人
员等提供专业、高效的出行服
务，领队这一身份给了我更大
的责任。”原永辉说，检查车况、
关注出任务车辆的行驶点、了
解队员的精神面貌……这些琐

碎又重要的工作，每一环节都
容不得自己有半点闪失。“外事
无小事”，原师傅每天都时刻提
醒自己。

在整个亚运时间里，曹操
出行从全国17个城市层层选
拔了近2000名曹操专车司机，
与2000辆吉利智能精品车一
起为亚运服务。他们将根据涉
亚客户需求，在竞赛场馆、独立
训练场馆、非竞赛场馆、OCA
大家庭饭店等亚运场所之间行
驶。

“我负责的车队有60名司
机，截至目前每辆车平均每天
要行驶120公里以上，整个车
队已经行驶了8万余公里。”原
永辉介绍，车队每天从7点开始
提供服务，一直持续到当晚24
点，在车队结束服务后，他还要
检查完所有车辆的车况信息后
才能休息。

“我很荣幸能为杭州亚运
服务，这是我个人的荣耀，也是
网约车司机这份职业的荣光。”
原永辉告诉记者，是杭州让他

产生了对网约车司机这一职业
的认同感。“我们每一个微笑、
每一个动作都向世界展示浙江
形象，我会与队员们一起让每
一位坐上车的乘客满意。”

用服务展示“杭州形象”

为杭州亚运服务的身影不
仅在各场馆之间，更在“遥远”
的边检口岸，那里是展示浙江
形象的“第一窗口”和“最后一
站”。

“在此之前，我已经与超
100万人次的出入境旅客面对
面，但面对这次亚运，我不敢有
任何的掉以轻心。”全国巾帼建
功标兵、杭州出入境边防检查
站副站长王晶与同事们一起，
在杭州亚运开幕式前顺利完成
了涉亚人员的入境工作，而真
正的挑战才刚刚开始。

由于入境时根据申报内容
与航班信息，可以提前掌握入
境的相关情况，为入境做足人
员与物资准备。“但在亚运期
间，各国的出境时间并不统一，
各体育代表团通常都是在出境
当天进行申报，我们的反应时
间很短。”王晶说。

为此，杭州边检站组建亚运
特殊勤务队、货机查验队和应急
增援队，分别负责出境人员查
验、赛时物资货机查验以及替补
后备，实现出境高峰到来时第一
时间“削峰”。同时，王晶还每天
与多语种检查员一起在现场执
勤，为涉亚人员出境提供优质通
关服务保障。

从“欢迎来到杭州”到“欢
迎您再来”，有无数杭州亚运工
作者都在各自岗位上默默付
出，让每一个来到这里的来宾
都能度过一个难忘且美好的

“亚运时间”。

同心同行 护航亚运

致敬与亚运同行的他们

倪萍（图右）与同事们一起检查供电设备。 原永辉在待命时擦拭亚运车辆。

新华社北京10月1日电 国
家发展改革委、水利部、住房城乡
建设部、工业和信息化部、农业农
村部、自然资源部、生态环境部近
日联合印发《关于进一步加强水
资源节约集约利用的意见》。

意见提出，到2025年，全国
年用水总量控制在6400亿立方

米以内，万元国内生产总值用水
量较2020年下降16%左右，农田
灌溉水有效利用系数达到0.58以
上，万元工业增加值用水量较
2020年降低 16%。到 2030年，
节水制度体系、市场调节机制和
技术支撑能力不断增强，用水效
率和效益进一步提高。

新华社杭州 10 月 1 日电
青山含黛，云海翻涌，一条红绸
飞掠锦绣河山，铺就成脚下的
路。在杭州奥体中心体育场中
央，8名仪仗兵护卫着中华人民
共和国国旗，踏着坚实的步伐向
前进行。杭州第19届亚运会开
幕式上的这一幕直击人心，映照
出属于中国的浪漫与庄严。

中秋与国庆接踵而至，令这

份浪漫与庄严在亚运赛场绵延、
激荡，化作一个个真切具体的故
事。小家与国家、团圆与奋进，
在这里融汇交织，如月圆时的之
江潮水，高歌奔涌，一往无前。

看台上，那一股暖流——
四川德阳距离杭州 1700

多公里，刘开金和妻子提前两
天专程赶来，想要亲眼看看女
儿蹬上自行车在赛场疾驰的风

采。“孩子为了训练经常不在
家，今年的中秋节比较特殊，我
们过来陪她一起过节。”9月29
日晚上比赛结束，刘佳丽胸前
挂着一块铜牌，对着看台上的
父母挥手微笑。走下领奖台，
就是一家三口的幸福团圆夜。

江苏徐州距离杭州600多
公里，张雨霏在这里弥补了一
个遗憾。和队友一起获得4×

100米自由泳接力冠军之后，她
把手中的花束抛向看台，这一
次是抛给她的妈妈和姥姥姥
爷。“姥姥姥爷是第一次现场看
到我比赛，特别是200蝶游完
以后，姥姥好像激动地哭了，确
实这么多年没有让她看到我比
赛挺遗憾的，这次圆了她一个
梦。”

河南郑州距离杭州900多

公里，田径运动员谢智宇刚刚
和特地赶来的父母一起过了中
秋。10月2日，他希望在家人
的注视下，在男子400米栏的
跑道上，达标巴黎奥运。

家是一切的起点。当运动
健儿们在竞技场上奋勇争先，
看台上的那股暖流，是永远包
裹着他们的爱与柔情。

（下转第4版）

中秋又国庆 家国两相依
——亚运赛场中国健儿的爱与热血

多部门出台意见
加强水资源节约集约利用

10 月 1 日上午 9 时 15分，
我国 18 名科考队员成功登顶
世界第六高峰卓奥友峰，开展
极高海拔自动气象站架设、峰
顶冰雪测厚、冰芯钻取及雪冰
样品采集等多项科考任务。这
是我国科考队首次登顶珠峰以
外的海拔8000米以上高峰。

在海拔约 4950 米的卓奥
友峰科考指挥大本营，第二次
青藏高原综合科学考察研究
卓奥友峰科考现场总指挥安
宝晟宣布，卓奥友峰峰顶各项
科学考察活动圆满完成（10月
1日摄）。

新华社记者晋美多吉摄

我国科考队首次
登顶世界第六高峰
开展综合科学考察

记者羊荣江报道 何桂仙
现任浙江东政电机有限公司
总经理助理、工会主席。自参
加工作以来，何桂仙始终对自
己高标准、严要求，各项工作
都想在前、做在前，充分起到
了模范带头作用。

何桂仙在担任公司工会
主席的同时还做销售工作。

“为了能把销售业务做好，我
几乎做遍了公司所有的工种，
熟悉产品的各个流程与关键
技术点和质控点，这为我的销
售之路打下了坚实的技术基
础。”何桂仙说。为了能更好
地跟客户沟通打交道，何桂仙
经常送货上门，工作之余还参
加一些技术培训和外语学习，
以充实业务水平和沟通能力，
经过自身努力和公司团队的
帮助，连续多年销售业绩翻
番。

何桂仙在工作上要求不
是做过就好，而是要做到最
好。自担任公司工会主席以
来，何桂仙一心为公司、为职
工着想，在谋划工作的同时，
全局考虑公司与职工的和谐
发展。

2016 年，作为工会主席
的何桂仙不畏艰难，率先开
展了工资集体协商工作。她
在企业与职工群众两方中做
足工作，一方面积极参加工
资集体协商培训班，把协商
的重要性和好处及时与企业

主沟通；另一方面带领 6 名
工会干部分车间分部门，向
广大职工进行宣传，让职工
充分了解如何通过工资集体
协商来保护自己的各项权
益。经过与企业主多次沟
通，第一次工资集体协商顺
利进行，协商确定最低工资
标准、工资年增长幅度不低
于3.5%（实际增长已近8%）、
所有职工享受三甲以上医院
的免费体检、增加员工“意外
伤害险”、依法享受法定年休
假等，为职工谋取了更多、更
实在的福利。

针对由于受地域等影
响，公司技术工人招工难、留
下来难、发挥作用难这一系
列问题。何桂仙主动找到公
司领导，提出以“能级工资”
稳定技术工人队伍、“以技提
薪”促进职工增收、企业发展
的协商思路。开展技术工人
围绕学历、技术职称、技能等
级、创新发明成果、荣誉津贴
等方面内容的能级工资集体
协商，完善技术工人的薪酬
激励机制。经过企业与职工
代表们多次协商，该公司所
有技术工人 108 人（占公司
总人数的 80%以上）已全部
实现能级工资，享受能级工
资增幅在5%到15%不等，让
技术工人切实享受到个人能
力和企业发展的双份红利。
这一举措让职工们发自内心
爱上企业，甘愿留下来。

2018年，在何桂仙提议推
动下，公司党支部、工会成立
了公司“关爱基金”，用于关心
职工及家属身体健康，关爱职
工子女健康成长，（下转第4版）

何桂仙:

工作不是做过就好，
而要做到最好

何桂仙（右一）正在和员工沟通。


